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⽼了，半夜起床尿尿，来回⽂

“技术分析是有⽤，但也没什麽⽤”

乾，这不是讲废话吗

⾸先，先认清楚你所谓的技术分析

是不是真的在分析？是分析什麽？

市场裡要能⻓久赚钱绝对是依靠趋势

但绝⼤部分⼈⽤分析来预测“⾛势”

各种门派神奇指标五花⼋门

⼏乎所有指标⼯具都是“价格”经过

时间、动能、速度、加速度、乖离等等⽅式来计算⽽出，产⽣神奇指标

真正重要的是“价格”这原始的资料所呈现的趋势性

唯⼀最贴近的就是裸K所代表的意义

最简单的东⻄却被最不屑

从单纯1根裸K可以知道市场⽬前当下的集体共识变化

从数根裸K排列可以知道趋势的变化

https://www.pttweb.cc/user/brucelinda
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简单的东⻄看出端倪就能赚钱

庄家再厉害也没办法逆势抵抗⻓期趋势，短期瞬间是可以稍有影响

猜测庄不如猜测市场，市场才是⽼⼤

⽽学会分析之后，进场久了就会发现

其实在这辈⼦操作价差的⽅式来讲，

可能破万次⾄⼏千万次，⽐吃的盐多

（⾄少我在外汇期货每年都破万⼝⼗⼏万⼝的进出，⾄于如何从⼩本⾦10万起家⼜是
另⼀故事惹）

当操作累积越多次之后

极端的胜败率就会往50%靠拢

那这样最后⼜会觉得分析⼀点也没⽤

胜率跟我看农⺠历、看天⽓、看星象或是随机来决定进场与否好像也差不多

最终要赚钱要顿悟，靠的都不是所谓的分析⽽是⼼理素质与顺逆⻛应对

只有把亏损处理好才有办法驾驭获利

我们可以控制的只有亏损

任何成功的投资者、投机客、交易员

都是把⻛险控管放第⼀才有办法存活

但输家都是只看预期报酬不理⻛险

当然你也可以不屑的认为蒋⼲画

买现货就好了讲⼀堆屁话
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但现货也是会有其他⻛险

（尤其币圈⾼效率的展现）

不管如何，能赚钱都是好⽅法

我们来市场就是为了赚钱

⽽不是写论⽂调参数

也不会是争辩看法准不准

看准了不代表赚得到

看错了不代表赚不了

所以技术分析好像真的有⽤

⼜好像没什麽屁⽤

讲的好像有点乱，有机会再分享

睡回笼觉去

[闲聊] 投资(投机)的观念与⼼得分享

[闲聊] 投资(投机)的观念与⼼得分享2

Re: [閒聊] 投资(投机)的观念与⼼得分享(2)

[閒聊] 交易的⾏为与思维分享10万-1000万
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[闲聊] 投资(投机)的观念与⼼得分
享

本来想⽤“30万3天赚3000万”当标题

但想想可能过于耸动会害到正确的投资观念，故作罢。

持续收到很多来信询问，就打⼀篇分享给各位参考

投资逻辑策略甚⾄是⼼态养成也绝对不可能仅靠⼀篇⽂即可达成，需要持续修练

先给⼏张⼤家最爱的截图(九⽉份统计与曾经的未实现损益)
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币近期的操作运⽓不错，常常运⽓不错的话，就需要点实⼒

整个九⽉份总计约+90万U(+130万U与-40万U)，初始本⾦为1万U

胜率与盈亏⽐在⽉底时因盘整开始下降，尤其盈亏⽐由4.5下修⾄2.5左右

严格算应该是⽉初时3天内+100万U，接下来都在损益两平打酱油居多

前情提要

1.从⼤学时期就对研究投资领域深感兴趣，⼤学时期就从股票开始做起

后来因缘际会下转战国外外汇期货原物料，直到最近半年较开始积极操作虚币

所以整体投资(投机)经验历程有相当的时间，

累积下来的进出操作次数可能⽐吃过的饭还多，⾄少，⽬前还存活在市场上: )
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2.本⼈完全技术分析派(曾经也使⽤过各种派别)

坚信在任何基本⾯、消息⾯、应⽤⾯、筹码⾯等各类阳春麵、⽜⾁麵

最终都会经过市场消化后反映在价格⾛势上。

所以坦⽩讲，对近期操作过的⼏⽀货币则完全不了解在⼲嘛⽤的

对我来说只要⾛势型态符合我想要挥棒的好球，就会挥棒，化繁为简，简单稳定。

以下⼏点投资(投机)观念分享给各位

“成功的交易(员)，80%靠⼼态，技术仅占20%，甚⾄不到”

“成功的交易(员)，80%靠⼼态，技术仅占20%，甚⾄不到”

“成功的交易(员)，80%靠⼼态，技术仅占20%，甚⾄不到”

评：⾼杠杆的话，⼼态⼀定要好，不然就⽤⽌损1%的仓位管理来辅助。

很重要，所以说三次，这第⼀项的观念最重要

没有时常把这句放⼼中，以下再多的正确观念、再强的技术都没⽤

如果没有稳定的⼼态素质与遇挫败冷静处理的情绪，

即使有超过95%⽐神还神的神奇指标⼯具，最终也会因为那不到5%的⻛险出现⼀⼣翻
船

2.“能抓⽼⿏的就是好猫”

上述有提到我是以技术分析来操作，但我不会鄙视任何的⽅法

只要能够有⼀套稳定的交易策略逻辑，哪怕是参考农⺠曆投资术只要能赚钱就是好⽅

法

因为我们来到市场的⽬的是要为了获取财富改善⽣活，⽽不是做论⽂争辩你输我赢

只有赢过市场才是唯⼀⽬标，既然⽬标已有，

那应该把重点放在体认⾃我个性何种⽅式适合⾃⼰

明明不适合作短线的料，看著旁⼈利⽤策略赚快钱，盲⽬跟从，烙赛居多。

明明个性耐不住抱好⼏年，却羡慕N年前⽐特币买披萨的价位，
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且说⽩了，即使买了也不可能抱到现在

别羡慕有⼈能“睏霸数钱”，因为你如果下完单⽆法安⼼去睡，整天紧张兮兮

最重要的睏霸都做不到，是要如何睡醒数钱

唯有先了解⾃⼰，才有办法克服⾃⼰，找到舒服的获利⽅式。

3.“现货、杠杆、合约保证⾦”

投资投机的顺序千万不能错，先做现货，

成功了再试著提槓杆，驾驭了，再尝试合约保证⾦

⼤部分输惨的⾏为都是顺序相反，先做合约，

输光了只好被动降槓杆，再输没钱只能买现货

如果还不会骑脚⻋，那就千万别学骑机⻋开汽⻋，稳定了再往开⾼铁开⻜机的交通⼯

具

相反的，如果顺序颠倒，遇上状况⽆法处理那就是整⻋对撞

切记，如果现货都⽆法赚钱，⾛上槓杆保证⾦只是死路⼀条

4.“试著控制亏损，不要想控制获利”

市场上千变万化，⾛势千百种，能做到的只有控制亏损，期待获利

既然能赚钱就代表⾛在趋势道路上，不要每次下单后遇⻅获利就急欲分⼿，专情⼀点

每当我下单时，最⼤的亏损就在下单那刻已决定订死，（⽌损和盈亏⽐提前估计好）

只要⾛势如预期就是不停上调停损直⾄出场条件达成。

亏损只会越来越⼩甚⾄即使出场仍然是获利

当能够驾驭亏损⻛险时，就能再继续雕琢进出场点来增加报酬

5.“胜率不是唯⼀，丰厚获利才是”
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效率市场对于决定下单后的胜败是快速展现，

要能够⼀直承认⾃⼰犯错⽽⽌损是⾮常违反⼈性的

但也因为⼈性不喜欢认错，所以才会扛单，10次扛对进⽽扛下⼀次，⼀次扛错就被抬
⾛。

⼤部分绩效有问题的都是数次⼩赚抵不过⼀次⼤赔，

想办法让⾃⼰的绩效成为多头排列格局

稳定不落差太⼤的胜率，加上适当⻛报⽐例的搭配(通常我都抓2.5⾄3以上)，盈亏⽐

最后结果就是⼤涨⼩回(⼤赚⼩赔)

6.“本多不⼀定终胜，本少也不⼀定赚不了⼤钱”

这边要特别澄清，因前阵⼦对帐单被分享出去，

有⼈误以为是因为本⾦⼤才有⼤数字获利

但其实本多终胜，这句话是对也是错，希望别被误导了

如果今天做的是现货，那本多的确绝⼤部分都是对的，

就算当下错了，可以靠著时间来弥补错误

如果今天做的商品有牵扯到杠杆与时间性，没有正确的观念即使再多的本。

纵然有⼏千万⼏亿的本⾦也是会财富转移全军覆没

另外，本⾦⼤是否有办法扛的起⾦钱数字跳动，

每秒⼏⼗万(有些⼈是百万千万)的跳动还能冷静处理，这⼜是另⼀个⼼态层级的问题
了

⾄于本⼩则有本⼩的弹性，操作策略灵活与可⽤⼯具较多

并⾮⽆法由⼩钱变⼤，即使要这本⾦腰斩也要经过连续性的挫败与情绪崩坏
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但在良好的⻛控下，理论上是可以稳定向上，遇上良好契机⼀次打出满贯。

7.“永远不要失去希望”

如果现在放弃，⽐赛就输了。

厉害的不是⼀蹴成功，⽽是跌倒了能够再次站起来，那才是下⼀次⻛险趋避的内化。

成功的交易员绝⼤部分都会经历过挫败、破产甚⾄负债的状况，

也唯有经历过才知道在市场上永远要谦逊且将⻛险摆在第⼀

最后也捐出部分获利给弱势团体(就不贴在这了)，

持续在群内提倡的就是若有赚钱且能⼒可及之下

将部份获利帮助弱势团体(尤其是孩童)，形成正向循环，

让投资成就体现在⽣活上，⽽⾮只是纸上富贵⽽已。

其实，要讲可以讲很久，但也很难⼀次讲完就都贯通，

只能把临时想到的列出来给⼤家参考

期待各位绩效稳定向上，加油。週末愉快
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[闲聊] 投资(投机)的观念与⼼得分
享2
虽然上⼀篇说过了⼼态第⼀，技术其次，但仍然有不少来信问到技术分析

我可以分享我的⽅式，因为就连跟单都会跟丢了，我也不怕分享我的⽅式

最终即使学会所有招式，没有相对应的⼼态配合

⼀样都是跟出事的⽐跟出师的还多

其实我觉得投资⾏为（投资⽅式）跟棒球⽐赛很像

后续会试著⽐喻解释给各位去理解

可能您会难以认同或接受，但这是⽬前我在市场⽣存的⽅式

我也不会去鄙视⻓期持有派的⽅式，因为我⾃认⽆法达成那样的耐性

我希望在我⼿上的资⾦在⽬前⼈⽣阶段是⾼效的应⽤

当然，我就得承担⾼效背后的成本与亏损(时间成本、交易摩擦成本、⾏为成本)

⽽且，很常看到有⼈说航海王、期货王这样天天赚不就很快超越巴菲特了

其实，如果享受过⾼本⾦带来的效率与亏损速度

就能理解赚到的钱只是做其他资产配置⽽已
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⼤部分有此阶段的都不会持续⼀股脑投⼊，会将部分资产转往低⻛险配置

万⼀，哪怕只是0.00000001%机率出事，那不就⼈⽣完蛋？

来市场的⽬的是过更好的⽣活，不是谁要超越谁，不是吗？

废话不多说，以下就我使⽤的技术判断⽅式做分享

1.“指标⼤部分都是落后指标”

我们通常会喜欢去设计⼯具、指标、参数最佳化等等的⽅式来预测价格变化

但，请各位想想，⼿上的神奇指标⼯具是否绝⼤部分都是从

“价格”、“时间”、“动能(量能)”等原始原料变化计算⽽来的

那麽，我们却要利⽤价格计算后的结果去预测未来价格

对我来说，那已经是过去式了，最贴近价格变化的就是“价格”

价格体现在技术分析图谱上就是“K棒”

⼀根“K棒”可以看出市场当下的买卖⼒道的⾏为变化

⼀群“K棒”可以看出市场趋势下的买卖⼒道的⾏为变化

因此我的看盘⼯具就单纯只是⼀⽀IPHONE+三条均线

没有太複杂的介⾯⼯具，没有华丽的指标进出，单纯就K棒与均线

(这也是常被群裡靠腰的原因，不专⼼学，重点都放在截图裡电池电量偏低XD)

如果此时你好奇我均线的参数，那⼜回到此题初始命题

“过度的追求最佳化参数化的⾏为”

况且，均线也就只是价格的平均做呈现，仍然是属于落后指标

“均线对我⽽⾔是判断趋势，不是⽤来判断点位”

所以才有很多说什麽⻩⾦交叉、死亡交叉不准啦骗⼈啦

2.“强者恆强，跟⼈⼀样”
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⼀群标的裡⾯，以任何的平均概念，⾄少能分出强势与弱势各⼀半

再从各⼀半的群体裡⾯去找寻想做单的标的

以台股⽽⾔我就抓⼤盘加权指数，⼤盘是⼀个群体的概念

⽐她弱的股票代表输给⼀半的股票绩效

加密货币我则以⽐特币为基准，做多我选⽐她强势，做空我找⽐她弱势

这样⾄少确保我能赢另外⼀半的绩效

这其实跟⼈很类似，跟⼈性也类似

⼈的群体裡就是强者恆强，尤其在交易市场的⾏为呈现更是如此

与其期待输家翻⾝，不如压注赢家的概率报酬

你是总教练的话，你会排强棒还是排弱棒来赢得⽐赛

当然是把队上的强打者排上打线，拼获胜机率

3.“追涨⾏为⼤可不必”

不是不能追涨，⽽是不知如何使⽤时却误⽤、混⽤，通常下场都是亏损居多

因为追价⾏为就是⼀种过度曝险，⻓期统计要赚钱的必然结果是盈亏⽐要好

盈亏⽐在追涨⾏为下要维持稳定

要么就是追涨后的价格顺利突破⽐原先预设的出场点还⾼

不然就是要缩⼩停损点区间来控制亏损⽐例

不管哪个⽅式对于操作来讲都不容易达成

⽽且，试问，为何要做出这种⾏为？因为通常都是情绪⼼态使然

怕现在不买买不到了、怕没机会了、怕再不放空就要跌死了

“情绪告诉你快要失去财富⾃由机会了，但通常都是失去财富”

如果没等到好球，就尽量别去追打球、追打坏球

世上没有哪⼀个强打者是以追打球⽽成功的，都是巩固好⾃⼰好球带

即使没球打选到保送（等待下次机会），也不会出局。

该做的是“追逐趋势，⽽⾮⾛势”。
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4.“你的空头是我的多头”

使⽤的时间週期不⼀样，预判的想法⾃然会不⼀样

试著让⾃⼰的进出条件⼀致，出错也⽐较⽅便事后检讨

单纯针对⾃⼰的标的物做判断

常被问到会不会参考⼤哥⾛势，怕突然插针之类的

奇怪捏，会怕的话⼲嘛不做⼤哥就好，这样要不要担⼼明天天⽓影响的蝴蝶效应

担⼼太多担⼼不完，担⼼⾃⼰⼿上的⾛势⽐较简单

也常被问如何看，怎麽看，我通常都回⽤⼿机IPHONE看阿

别⼈的看法只是让⾃⼰⼼安，让⾃⼰鸵⻦

你看出的空头，可能只是我週期裡的多头修正⽀撑，做出相对应的动作即可

下次再问怎麽看，不如外出⾛⾛看看河岸、看看⼣阳很美。

5.“要如何调整停损、停利”

这也是⼀直被问到的，常常⾛势如预期⽅向⾛，但调了⼜回来把部位扫掉

最基本的原因就是太快调整，太快调整的背后原因就是怕亏损或怕获利跑掉

这就⼜回到⼀开始讲过的⼼态问题，怕亏损就降低槓杆、降低下单仓位

会怕获利跑掉只是因为没有嚐过⼀次⼤赚的甜头

享受过丰厚报酬⾃然不会怕，反⽽会担⼼正在获利的时候仓位不⻅

⽽技术上，要先认清你⾃⼰的週期

你策略是60分K週期进场，然后因为15分拉出⻓红⻓⿊后就调整

下⼀根出现反向吞噬就直接把你扫掉，然后60分K仍然照著既定的时间续⾛

最后60分K⾛出⼤波段，才在哀怨是庄家扫我啦，故意的啦

是⾃⼰害⾃⼰的吧？关庄家什麽事？

庄家会动⽤⼀堆资⾦为了扫你⼩单吗？会不会觉得⾃⼰太重要了？

再来60分K的价格波动如果平均是1%，你在此週期进单下设0.3%停损
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请问是在送钱还是钱太多在玩⼤富翁，哈囉哈囉！没有红卡⿊卡就醒醒吧！
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Re: [閒聊] 投资(投机)的观念与⼼
得分享(2)

开始前先提⼀下近况，⾃从9⽉多爆赚三千万后

直到最近都没有太⼤的绩效起伏，甚⾄总体来说赔钱居多

这是因为顺势交易遇到盘整必然会开始呈现撞牆期

撞牆期要克服的就是如何降低亏损，详细后续会说明

(不管何时何种的交易⽅式，都是以降低⻛险为第⼀考量）

近期较成功的⼀笔单⼦则是LUNA

初使本⾦20万，最⾼未实现获利约400万，实际获利约180万，可惜没⼀⿎作⽓衝上
去，不然也是笔千万单了，运⽓没有来

总计耗时3天(币圈算30年？)，操作⽅式仍然是⼀贯的拿未实现获利做加码，也因此馀
额本⾦维持在20左右，后续也是同样的被系统⻛控降槓杆在5-10倍
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(感谢有⼼⼈帮忙整理此图)
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分享⼏个技术⽅法与⼼法给各位

当然还是要强调原⽂的第⼀点

“成功的交易(员)，80%靠⼼态，技术仅占20%，甚⾄不到”

1. “上涨下跌的型态都差不多”

会上涨会下跌的型态都⻓得差不多那样，那是因为趋势才是真正的⼒量    顺著趋势会
有⼀定的脉络可循

从最⼩的点位，产⽣了价格Ｋ棒，再由数根Ｋ棒形成⾯向

最后由这些不同呈现⽅式形成了型态

也因此常常有⼈问我要怎麽增进功⼒

忘了有⽆提过，刚开始接触时曾经每天将所有台股的线图都看过⼀遍

这个功课⾄少做了⼀年，真的就是每天看每天熟悉

现在如果有空我也会偶尔看看，⼤致能知道台股现在的状况及找到好标的

当时也许全部看过需要花个三⼩时以上，现在则是三⼗分钟内搞定

渐渐的⾃然⽽然会有⼀种感觉，如同⼀开始讲的

“会上涨会下跌的型态都差不多，瞄⼀眼就知道会涨会跌哪个机率⼤”

成为真正的⼤厨师前，哪位不是在厨房先洗碗洗⾲菜

学会少林功夫前，哪位不是先扫地打坐好⼏年

别⼩看这种持续累积的⼒量，即使告诉你这麽做可以增进功⼒

还是有⼈⽆法做到，其实这也是练习⼼性的⼀种⽅式，稳定性

2.“下跌找砖⽯、上涨防烂货”

从Ｋ棒型态可以知道当下发⽣什麽事，也因此从下跌⾛势中更能看出抗跌标的



Re: [閒聊] 投资(投机)的观念与⼼得分享(2) 6

当时的SOL、前⼀阵⼦的SAND、及最近的LUNA都是这样找到的

(这裡要偷偷抱怨SAND，当时挂了4.82要接货，结果最低只到4.84后⼀路喷向8，此笔
单如果能够吃到也是海捞千万的单⼦了，⼈森啊QQ)

⾄于为什麽会抗跌我也不会去深究，我就是知道当下她特别抗跌

有⼈买就不容易跌，这些⼈这些⼒量为何敢在下跌崩跌闪崩时去买

我不需要知道理由，我只需要跟著这些趋势动能⼒量即可

愿意在下跌中去进场吃货的标的，其未来上涨的机率绝对远⼤于其他标的

相反的，在市场多头同步上涨时，绝对有落后的标的

此时反⽽要特别留意⼿上的标的是不是特别弱势

防⽌⾃⼰因为盘势⼤好的时候⽽忽略了绩效落后的⻛险

⾄于怎麽找怎麽判定则是更进阶的技术，后续有机会再讨论

3.“顺势交易的撞牆期”

趋势⼀旦成型，势如破⽵挡都挡不住

这是因为⼀旦⾛势⽅向呈现更种讯号买盘都⼀致认同的时候

会是正向的动能持续累加上去，此时是最容易赚钱的时刻

但往往绝⼤部份的⼈都会在此时迷失在赚钱的快感中

客观来分析，⾛势不可能永远多头永远空头

涨势中必然会有“盘整修正”，跌势中必然会有“盘整反弹”

也因此绝对会有出现“盘整”的时刻

遇到盘整时刻可以从⾃我绩效去发现

如果都固定使⽤顺势交易，但绩效开始呈现不稳定

那很容易察觉是顺势策略不适合现在的盘整⾛势
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必然会遇到撞牆期的震盪与获利回吐

该如何克服有⼏种⽅式

Ａ完全不作单，这⽅式最容易避免亏损，但我知道，这点也是最难做到的，要⼀个赌

客完全不下场简直⽐登天还难

Ｂ仓位逐渐缩⼩，假设策略可⾏且策略不变，遇到连续亏损时代表盘整机率⼤，适时

地缩⼩仓位可以保护你⻓存在市场中，也就是俗称的“输要缩”

Ｃ每⼀次⼤赚之后再将其资⾦拆分，等分的去做⽽不是⽆上限利滚利，通常都会死在

最后⼀次。但如果有做拆分慢慢玩，赚⼀次够我随⼼所欲玩个⼗次⼆⼗次连续停损都

没关係，只要这⼏⼗次中再被我遇到⼤⾏情就够了

4.“情绪稳定有助于交易”

前⼏天有⼈在IG私讯说该不该FOMO追价LUNA

如之前提到，追价的⾏为已经将⻛险⽆形中扩⼤

⽽且这扩⼤影响不是只有短期该笔单

如此的不理性⻓期⾏为模式，会导致你⾛向毁灭的局⾯

通常遇到这种状况的时候，因为⼤脑已经不理智了    我会告诉⾃⼰现在做多好还是做
空好，重複两三遍让⾃⼰稍微回到理性

再来可以先切画⾯播放⾸歌听完再做决定，往往可以避开很多⼤赔的状况

冷静期是要练到⾃⼰克制⾃⼰，⽽不是靠系统帮你克制下单

5.“主动打破纪律与被动维持纪律”

当你可以做到情绪稳定时，当然可以主动打破纪律

主动打破纪律⽬的在于尽可能降低亏损（即使停损点位还没到）

这是因为综合经验与能⼒之后所决定，认为此时以较少亏损换取未来⼤亏损的机率

当然，你就势必要承担主动介⼊后的错误决定

这点并不是要你每次都盯盘看盘，然后妄猜想去主动做决定

⽽是要能够融会贯通之后，即使⾃⼰主动介⼊后结果不理想，仍然能处之泰然

然后将这个情绪化压到最低的位阶不再影响下⼀笔作单

很多⼈也会在此时遇到“⻅⼭不是⼭”的局⾯，开始怀疑⼈⽣



Re: [閒聊] 投资(投机)的观念与⼼得分享(2) 8

那麽就乾脆回到原点重新再练

被动的维持纪律，该笔单该笔标的只会错⼀次

主动介⼊则会有⼀错再错的⽆限可能
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[閒聊] 交易的⾏为与思维分享10
万-1000万
各位好久不⻅，这次是⽤约10万经过五天左右变为约1000万 
标的物是Luna币（也不⽤问我这是什麽，因为我也不知道她能⼲嘛） 
我只做技术派的价格区间获取，跟随趋势来赚钱 
这次⽐起之前获利⾦额算是较⼩（前⾯的⽂章30万变3000万），但其实倍率是差不多
约单 
笔翻了100倍 
先上对帐单图分享这次做单的技术，后续再提供来信的问题回覆与交易思维
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有⼏个重点可以提供参考

1.仍然都是⼀贯的⼿法，原则以抓到⼤波段的起涨点后，透过未实现获利持续加码 
将成本与强平价格垫上去，最终强平价格⾼于开仓，代表即使被强平仍然是赚钱的。

2.持续强调我的交易策略：做标的只做强势标的。
市场资⾦不会完全瞬间归零，会有其动态平衡，聪明钱会⾃⼰往强势标的集中， 
跟著强者⾛会⽐跟著弱者取暖有⽤（不只交易，⼈⽣也是这样）， 
不只上⼀次让我⼤赚的SOL到这次的LUNA都是同样道理。

3.不是每个⼈都能经历获利回吐处之泰然的阶段，有跟单的、有看戏的， 
在我未实现获利从+550万回吐到+250万时，绝⼤部分的⼈都是受不了⽽赶紧出清， 
但，我原本的⻛控机制已控制在可以接受的范围（最差就是+100万收场）， 
为何还要随之起舞？

4.为了达成⼼理⽬标（10万变1000万），所以在最后关头⽤获利再度加码BTC 
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（其实是交易所限制我再加码原标的LUNA了，不然这张单破2000万没问题）。 
原因是如果是万物⻬涨，那我⾄少要抓到平均以上的涨幅， 
所以就选中规中矩的BTC来做，属于将上述第⼀点更进化。 
以下分享持续收到的问题回覆，提供各位参考 
当然，还是要讲那句⽼话，能不能赚钱靠的是⼼态，绝⾮技术 
“成功的交易(员)，80%靠⼼态，技术仅占20%，甚⾄不到”

1.做短做⻓哪个好？ 
其实要看⾃⼰个性，能赚钱的当然都是好⽅法， 
管你⽤⽆限摊平⼤法还是⾼频tick交易， 
不要看⼈短线做得厉害就想做短，看⼈⻓线赚⼤钱就决定要做⻓线， 
找出⾃⼰适合吃的馅，之后根据此策略再去进化， 
⽽不是⼀直在做反覆检讨系统的可⾏性报酬率，该检讨的是“⾃我适性的策略”。 
但我直接告诉各位，⼀般普通⼈要达到财富累积的⼿段绝对是依靠趋势的⼤波段来积

累， 
绝对不是靠著短进短出达成，即使有，那都是⾮常短暂且⾮常少数， 
如果您不相信，您可以持续短冲当冲个⼏年试试，绝⼤部分都是赔了资产⼜赔了⾝

⼼。 
（我以前也做过短冲，那是⾮常痛苦操作，分k越看越⼩，搞得连吃饭睡觉都⽆法安
⼼） 
另外也可以去思考逻辑，如果您连操作⼀两次的⼤波段都没办法吃到丰厚获利， 
⼜怎麽期待⾃⼰能够在短线快速决策中持续做对⽅向， 
很多⼈很爱抓转折，越抓越容易⾻折、财富打对折。

2.看盘要看什麽？ 
许多⼈常挂在嘴边说要专⼼看盘， 
但其实，如果做的是趋势，并不需要因为盘中的些微震盪⾛势⽽紧张兮兮， 
要跟上的是海裡潮流，⽽不是表⾯波浪，所以话说回来，天天看盘有必要吗？ 
看了看出些什麽东⻄？还是只是安慰⾃⼰有“认真做起看盘”这件事， 
绝⼤部分都是在“祈祷”与“取暖”⽽已，不是吗？ 
交易就是决定下⼿后，是输是⼤赢交给上天运⽓去决定， 
能做的只有控制住亏损、控制住情绪，不要太主动介⼊原先的交易， 
这样检讨起来才有意义，做交易到最后其实只是期望值的博弈⽽已， 
如我这笔单最后的进出阶段也不是技术分析了， 
⽽是我能忍受最差就只赚100万，但我有机会拚1000万时的取捨罢了。 
再说了，你的⾦额可以⼤到影响趋势吗？ 
如果不能，那你到底在看什麽盘让⾃⼰紧张兮兮， 
反正都是在赌博，倒不如去赌场还能享受美⾷、美⼥、美好氛围吧。
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3.为什麽不做空？ 
⻓期追踪IG的可以发现我很少做空，即使有也都是⾮常短暂猜空，且⾦额会缩得⾮常
⼩。 
做空是极度危险的，看看近期的疯狂镍与⽯油，纵然您天⽣神⼒赚了⼀辈⼦， 
但是遇到系统性⻛险、流动性⻛险时，嘎空是⽆上限的， 
做空可以把您的资产在⼀⼣之间全部化为乌有，做多了不起就归零损失100%。 
试想想，既然普遍都说做多赚得多，做空赚得快，若要⾮选⼀个，还是选“赚得
多”吧？ 
所以前阵⼦常有私讯问候“做多赔钱爽不爽”、“北七，熊市⼲嘛不做空”， 
我都笑笑回应，如果空头我都能尻百万千万了，还会怕熊市？ 
况且，还没看到做空爆赚的单⼦，为什麽？因为空头⾛势不会⼀次到底， 
加空、追空遇到盘中嘎空被逼得吐出仓位与回补，整体效益其实⾮常的低。

4.为何选择做波段却常常遇⽌损？ 
做波段者⽬标是享受丰厚的获利，但在此之前要认清⼀件事，

绝⼤部分的⾛势都有七⼋成时间在盘整，

也就是说并不可能有⼈或有标的可以⼀直做到⼤波段，有的话就是诈骗。 
如同我这笔单全垒打之前，也是不停的停损

（持续约亏损200多万，这都有在IG提到，我也会赔钱），

遇到盘整的撞牆期靠的是资⾦控管与避免⼼态崩坏，

⾸先要有良好的的资⾦控管才能避免⼼态崩坏， 
可透过缩⼩仓位、资⾦部位、槓杆、下单频率等⽅式来达成⽬标， 
在逆⻛的时候要先保护⾃⼰的城池，否则顺⻛来临时，你已⽆银弹可以逆转胜。

5.盘感如何培养？ 
“感觉是最没根据的策略” 
⽆论你是⽤基本⾯EPS、技术⾯K棒、筹码⾯数据做为交易系统， 
⾄少这些都是客观的存在事实，再经由交易系统消化后执⾏进出决策。 
但很多⼈都靠“感觉”在交易，要战争了感觉要跌了，要和谈了感觉要喷了， 
甚⾄还会感觉主⼒庄家⼤户该怎麽做， 
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主⼒庄家⼤户们都在看电影、逛街、吃美⾷、做SPA、陪家⼈朋友玩乐， 
并不会去在意1分、5分K等极⼩的跳动好吗？ 
感觉会因为当下的氛围⽽受影响，同⼀件事在不同环境下的感觉⼜会不⼀样， 
做交易最忌讳⽤感觉做，“我都感觉到你感觉快输光的感觉了”。 
其实还是讲得很乱我知道，想到甚麽讲什麽， 
交易没那麽困难：化繁为简，持盈保泰，稳定累积，财富⾃来。

最后澄清⼏点 
1.本⼈仅有PTT帐号与⼩编经营IG，并⽆其他社团TG等，更⽆与任何交易所合作， 
亦⽆发⾏NFT，请勿被来源不明的连结受骗。 
2.实在不⽤连续亏损时来私讯骚扰，获利丰厚时来讨好， 
就算这都是运⽓好了，连续好运⽓也是⼀种实⼒了吧(?) 
3.先前说要发奶茶，避免造成疫情的关係改为持续捐款，希望社会能更好 
偏好捐款给不能控制出⽣环境的弱势孩童们 
因为孤苦⽼⼈的背后，并不知道是不是年轻时胡乱凹单造成的
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